

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

DOCTORADO EN EDUCACIÓN

UNIDAD III

LA ADMINISTRACIÓN EN MÉXICO

MTRO. CARLOS AUSENCIO FLORES CARPIO

JULIO DEL 2021

La Administración en México

Características, aportaciones, alcances y limitaciones

1. Agustín Reyes Ponce { Definió 6 etapas del proceso administrativo: previsión, planeación, organización, integración, dirección y control .
2. Isaac Guzmán Valdivia { Características del conocimiento científico que cumple la Administración: universalidad, unidad, congruencia sistemática, coherencia metódica, coordinación orgánica.
3. José Antonio Fernández Arena { Divide el proceso administrativo en 3 etapas, menciona que cumple con el objeto de: reducir a la expresión más simple el desarrollo racional del trabajo (planeación), su ejecución (implementación) y evaluación, a fin de hacerlo más objetivo (control).
4. Miguel F. Duhalt Krauss { Tiene gran interés por el aspecto organizacional del sector público. Su obra Los manuales de procedimiento en las oficinas públicas, por su calidad y profundidad temática, se aplica en instituciones privadas.
5. Francisco Laris Casillas { Para él, la Administración tiene algo de ciencia y algo de arte y de técnica. Enumera como principios universales de la administración: Autoridad, Responsabilidad, División del trabajo, Especialización, Estandarización, Centralización y descentralización, y Coordinación
6. Luis Rubén Picazo Manríquez y Fabián Martínez Villegas { Autores de Ingeniería de servicios, presentan en su obra un enfoque de la administración para crear ventajas competitivas en las organizaciones, rompe con el lenguaje tradicional de la administración.
7. Alfredo Acle Tomasini { Autor del libro: Planeación estratégica y control total de la calidad. Presenta su experiencia al aplicar las técnicas y herramientas de planeación estratégica y del control total y mejoramiento de la calidad en una industria mexicana.

Dependencia tecnológica, cultural y económica, factor condicionante del desarrollo de la administración en México.

- Efectos de la dependencia tecnológica en una economía en desarrollo {
 1. Fuga del multiplicador interno de la inversión.
 2. Crecimiento de la deuda externa
- Medidas adoptadas para su solución { Libre comercio y la apertura a la inversión extranjera directa y de cartera.
- Resultado de las medidas { Liberalización comercial ha logrado el fomento de las exportaciones y éstas se han convertido en una parte importante de la economía al pasar de 9% del PIB en 1981 a 25% del PIB en 2002.

Necesidades de desarrollar investigación administrativa en México.

Además de estudiar los problemas económicos nacionales, se deben estudiar problemas administrativos de México, de Ecuador y de cualquier otro país del área geográfica e intercambiar experiencias. Se deben encauzar los esfuerzos de investigación al descubrimiento de soluciones congruentes con la realidad del medio y de nuestra cultura, desarrollando modelos administrativos propios, especialmente en los campos del liderazgo y administración del recurso humano.